## Captó México IED por 17.7 mil mdd en 2010 (El Financiero 23/02/11)

Captó México IED por 17.7 mil mdd en 2010 (El Financiero 23/02/11) Ivette Saldaña Miércoles, 23 de febrero de 2011 • Es la tercera fuente de ingresos. • Creció 16.6%; aún no se alcanzan los montos de antes de la crisis.•Elevados niveles de inseguridad desalientan a empresarios de Japón. · INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA, A PASO LENTO México captó 17 mil 725.9 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en 2010, que así se ubicó como la tercera fuente de ingresos del país, después de las exportaciones petroleras y las remesas. Además quedó lejos de los niveles de 2008, cuando recibimos 24 mil 912 millones de dólares, o de los 29 mil 83 millones de 2007. Mientras el gobierno federal aseguró que México sigue siendo atractivo para las inversiones, empresarios japoneses de visita en México expresaron su preocupación por el incremento de los hechos delictivos, que desalientan la inversión. La Secretaría de Economía (SE), a cargo de Bruno Ferrari, informó que la IED captada el año pasado fue 16.6 por ciento mayor a la de 2009, de 15 mil 250 millones actualizada, pero si se considera el monto originalmente reportado, de 11 mil 417.5 millones, el crecimiento en 2010 fue de 55.3 por ciento. El año pasado por exportaciones petroleras recibimos 35 mil 919 millones de dólares; por remesas, 21 mil 271 millones, y por turismo, 11 mil 871 millones, lo que coloca la IED en el tercer lugar como fuente de divisas. A través de un comunicado, la SE puso énfasis en que el capital foráneo que se recibió en México proviene de tres mil 930 sociedades, principalmente de origen holandés, estadounidense, español y canadiense. Dentro de la inversión que se captó en 2010 está la compra que hizo la holandesa Heineken de la división de cerveza de FEMSA, por alrededor de siete mil 347 millones de dólares. Fue así que el rubro de nuevas inversiones tuvo un crecimiento de 69.5 por ciento respecto a la cifra actualizada de 2009. Con esa compra, una de las fuentes principales de inversión fue Holanda, con ocho mil 659 millones de dólares, seguida de Estados Unidos, con cuatro mil 891 millones; España, mil 305 millones; Canadá, 756 millones, y Gran Bretaña, 471 millones. Del total del capital foráneo, 59.7 por ciento (que en valor son diez mil 582 millones de dólares) se destinó a proyectos manufactureros; 14.2 por ciento a comercio, y 13.8 por ciento a servicios financieros. El gobierno federal aseguró que entre enero de 2007 y diciembre de 2010 México recibió 88 mil 510 millones de dólares. Preocupación Para el presidente Felipe Calderón Hinojosa, "la economía ofrece grandes opciones para la inversión" extranjera. Según los empresarios japoneses, la entrada de capitales a México podría ser impactada por el incremento en los índices delictivos y la inseguridad. En la 29 Reunión Plenaria del Comité Empresarial México-Japón, del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), el presidente de la Comisión de Negocios México-Japón de Keidanren, Itaru Koeda, le pidió a Calderón Hinoiosa meiorar la seguridad pública. Dijo que éste es un punto importante "para que las empresas puedan hacer negocios con tranquilidad y sin problemas". En respuesta, el presidente Calderón manifestó que en su administración se busca hacer de México un país de leyes, y por eso se hace un esfuerzo para contener y confrontar al crimen organizado, construir una policía federal de vanquardia y tener una política social de prevención del delito. A su vez, el viceministro parlamentario de Asuntos Exteriores de Japón, Ikuo Yamahana, dijo que en la reunión del comité para la mejora del ambiente de negocios pidieron incrementar la vigilancia, porque el aumento de la inseguridad "es un aspecto desalentador para la inversión". Entre otras cuestiones, solicitaron a las autoridades combatir la piratería de productos, aun sin denuncia.